

Schaffhauser Nachrichten – 26.06.2003

Stilles Engagement für Afghanistan



Zweites Zuhause: Sima Samar (links) mit Vreni Frauenfelder.

Die Afghanistan-Hilfe setzt sich unermüdlich für die Not Leidenden ein.

Sie hat in Schaffhausen mittlerweile schon so etwas wie einen Freundeskreis: Sima Samar, die afghanische Ärztin, vormalige afghanische Vizeregierungschefin und jetzige Vorsitzende der unabhängigen afghanischen Kommission für Menschenrechte. So viele Titel braucht die 47-Jährige indes gar nicht, ihre Person ist Reputation genug. Vor ihrem «Heimpublikum» schilderte sie am Montagabend im Hotel Kronenhof vor knapp 200 Zuhörerinnen und Zuhörern die politische Lage in

AFGHANISTANHILFE SCHAFFHAUSEN

www.afghanistanhilfe.org | www.facebook.com/afghanistanhilfe | info@afghanistanhilfe.org

Postkonto: 82-2787-6 | CH64 0900 0000 8200 2787 6

ihrem Heimatland. Sie tat dies wie stets ruhig und sachlich. Sie sprach von den abertausenden von Waisenkindern, die schwere Arbeit verrichten müssen, um zu überleben. Sie erwähnte die zahlreichen Menschenrechtsverletzungen, welche ihre Kommission bei der Regierung anzeigt, damit diese eingreifen möge. Und sie redete - natürlich - von den neuen Freiheiten der Frauen, die in den Städten grösser seien als auf dem Land.

Wenn sie ihr Tagwerk in der Kommission erledigt habe, so Sima Samar, dann müsse sie sich «ihren Hausaufgaben» widmen. Damit meinte sie ihre eigene Hilfsorganisation Shuhada, die von der Afghanistan-Hilfe Schaffhausen mit namhaften Beiträgen unterstützt wird. Die neueren Projekte - etwa den Aufbau einer ganzen Siedlung ausserhalb der zerstörten Stadt Bamian - erläuterte Vreni Frauenfelder, die Leiterin der Afghanistan-Hilfe. Sie tat dies im gleichen Stil wie Sima Samar: ruhig und sachlich. Dabei geht dann vielleicht unter, was die beiden Frauen für Afghanistan schon alles geleistet haben: den Aufbau von Schulen (mit 40000 Studierenden!), Spitälern und Kliniken sowie von zahllosen anderen Institutionen.

Der blinde afghanische Musiker Salamat Schiftah und sein Begleiter Yama Karim gaben dem Abend im Kronenhof eine zusätzliche kulturelle Note. (thm.)

PC-Konto der Afghanistan-Hilfe Schaffhausen: PC 82-2787-6.